町家の暮らし

棟で合わせる「表屋づくり」という形式なんです。
を構え、居室棟を奥に平行して建てて、両方を幅の狭い玄関のように間口が狭い家。でも、うちとこは表通りに面して店のように間口が狭い家。間いて思い浮かべるのは、ウナギの寝床

の心が一つになっていきました。大問題。失われてみて、初めて「町家を保存しよう」と官民い建物がどんどん壊されて、景観を大切にする京都としては町家町家と言われるようになったのは、バブル期以降。古

意識したこともなかったんですね。子。普通にあった暮らしだから、そんな呼ばれ方、せえへん。でも、みんな「うちとこって、町家やったん?」という調

した暮らし方に添った改装もされてきているんです。ので今は物置ぐらいにしか使えへん。町家といっても、こう2階は奉公人の居室。でも、洋間にしたときに天井を上げた私の祖父母が結婚したときに改装しました。普通、店の間の私の祖父母が結婚したときに改装しました。普通、店の間の私の祖父母が結婚したときに改装しました。

備わっていました。
でも、走り庭にあるオダイドコには、使われなくなって久い電もそのまま残されてます。嫁いで5年経つ私の母が、しい電もそのまま残されてます。嫁いで5年経つ私の母が、です。商売をしていたときは奉公人もたくさんいましたから、です。商売をしていたときは奉公人もたくさんいましたから、です。商売をしていたときは奉公人もたくさんいましたから、でも、走り庭にあるオダイドコには、使われなくなって久

毎朝の井戸神様へのご挨拶が大変ではありませんか敷地内には井戸が幾つもあります。

と言われることもありますが、うちとこは初代の新右衛門 のときから西本願寺の熱心な信者で、三代目新左衛門為一まで、直門徒となって本山勘定役を務めました。ですから、神サン事は一切しません。神棚もないめました。ですから、神サン事は一切しません。神棚もないめました。ですから、神サン事は一切しません。神棚もないと言われることもありますが、うちとこは初代の新右衛門と言われることもありますが、うちとこは初代の新右衛門と言われることもありますが、

ます。
ます。
ます。
ののでは、
ののです。
のののです。
ののです。
ののです。
のでも、
ののです。
ののです。
ののです。
ののです。
ののです。

食やしきたりも伝えていきたいと思っています。
の大切な記録です。古い家の保存はなかなか大変なこと。での大切な記録です。古い家の保存はなかなか大変なこと。でも、町家を残すのはもちろん、料理研究家として四季折々のも、町家を残すのはもちろん、料理研究家として四季折々のも、町家を残すのはもちろん、料理研究家としていたころしの手元控え帳。二十四節気にのっとって暮ら出います。



杉本 節子

すぎもと せつこ

財団法人奈良屋記念杉本家保存会事務局長 料理研究家 杉本家の10代目を継承し、京の食文化を守る活動も行なっている。 http://www.sugimotoke.or.jp/

